

employant un personnel animé des mêmes sentiments, comme ceux de la maison Mame, des Harmel et de ces grands manufacturiers du nord de la France dont le gouvernement poursuit si maladroitement la propagande pieuse et éminemment sociale sous prétexte d'atteinte à la liberté de conscience.

En dehors de l'action de l'Eglise, il n'y a pas, nous l'affirmons sans crainte, de solution pour la question ouvrière.

NOTRE-DAME DU BON CONSEIL A MONTREAL

Montréal s'enrichit sans cesse de nouveaux temples à l'honneur de la Vierge ; on dirait que la cité de Marie veut reproduire dans sa propre enceinte ces sanctuaires du vieux monde, devenus fameux, et comme foyers de dévotion à la Mère de Dieu, et comme théâtres de ses merveilleux bienfaits. Après Notre-Dame, dont le vocable royal éveille le souvenir de tant d'antiques cathédrales d'Europe ; après Notre-Dame de Bonsecours, si chère à notre classe populaire, comme elle l'est là-bas à tant de pauvres marins ; après Notre-Dame de Pitié, consolation ici comme partout du cœur affligé des mères ; après Notre-Dame de Lourdes, hommage du Canada à l'Immaculée apparue à Bernadette, voilà maintenant Notre-Dame du Bon Conseil, qui semble destinée à représenter à Montréal ce célèbre sanctuaire de Genazzano, où tant de milliers de pèlerins se rendent annuellement, attirés par de nombreux miracles.

La chapelle de Notre-Dame du Bon Conseil — ce vocable lui fut donné par Mgr Bourget — fait partie de la vaste institution des Sourdes-Muettes, rue St Denis ; elle est spacieuse, simple et sans ornements, mais frappante de bon goût, de lumière et d'harmonieuses proportions ; au-dessus du maître-autel, l'apparition de l'image miraculeuse de la Mère du Bon Conseil au milieu d'un concert d'anges, est rappelée par un groupe de statues, dû au ciseau de M. Vincent, cet artiste de grand talent dont le seul défaut semble une excessive modestie : son œuvre est vraiment remarquable, non seulement par le mérite de l'invention et de l'originalité — puisque c'est la première du genre en Amérique —, mais encore par celui de la parfaite exécution : honneur au mérite !